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依偎于国家级自然保护区怀抱，得益于天然湿地呵
护，镇赉县莫莫格蒙泉天然矿泉饮品有限责任公司饱经
历练，实现了可观经济效益，创造了著名商标。然而，很少
有人知道，在瀚海深处，这处静静流淌多年的泉眼，不曾
被人们关注；在镇赉商海，一个默默耕耘多年的商人，不
曾被人们熟知。

2002年，她在这里开矿泉水饮品生产之先河，15年
后，这里拥有了“瀚海第一泉”的美誉，她也随之成为远近
闻名的企业家，她就是张明杰。15载春华秋实，她和公司
员工一路高歌猛进，企业实力不断壮大、缴税金额不断攀
升、就业人员不断增加、扶贫济困不曾间断……她相继被
评为白城市“三八红旗手”；镇赉县民营经济发展“先进个
人”“创业先锋”“十佳巾帼创业标兵”。2006年，她当选为
镇赉县第十三届政协常务委员，2011当选为白城市女
企业家协会理事，2014年当选为省妇代会代表，被评为
县劳动模范。而她创立的企业——莫莫格蒙泉天然矿泉

饮品公司相继被中国消费者协会评为“质量诚信消费者
满意单位”；被中国企业商业信用评价中心评为“AAA
级中国诚信单位”“吉林人民口碑金奖单位”。“莫莫格蒙
泉”通过了TSO9000认证，被认定为“白城市知名商
标”、吉林省著名商标。

金榜无名 创业有成
53岁的张明杰，有着坎坷的人生经历。她当年以几

分之差高考落榜，由于母亲多病、家境困难，她没有选择
复读，而是到镇赉县玻璃厂当了一名工人。但在她内心深
处，成就一番大事业的壮志始终不曾衰减。

1990年7月，她不顾家人反对，东拼西凑了500元
资金，租了一间10多平方米的平房，开办了新茂玻璃零
售店。经过两年艰苦创业，她积累了可观的资金。
1993年，在丈夫的大力支持下，她又开办了铝合金门
窗厂。随后5年她先后创办了3家连锁餐饮店，并在哈

吐气乡创办了畜牧场和农作物种植基地。2000年，她
斥资600万元进军房地产业，开发了正阳商业街……
10多年间，张明杰由一个高考落榜生成长为一个成功
的企业家。

“经济飞速发展，人们生活水平日益提高，追求绿色
和天然已成为一种时尚，什么是商机，人们的需要就是商
机。”在经过深思熟虑后，张明杰决心开发镇赉县莫莫格
矿泉水资源。经过一年多的策划、考察和建设，她投资
350多万元，建成了占地万余平方米的蒙泉矿泉水饮品
有限公司。蒙泉矿泉水经国家有关部委鉴定，属含偏硅
酸、锶、重碳酸钠口感型的泉水，水质营养丰富，口感甘甜
清冽。 （下转四版）

“泉”心“泉”意成功创业 有志有为助力脱贫
——记镇赉县莫莫格蒙泉天然矿泉饮品有限责任公司总经理张明杰

●田 宏

创业创新我的故事

伴随着全市脱贫攻坚战役的不断推
进，通榆县开通镇路杨村62户贫困户感
受到了来自白城市国税局驻村工作队的
工作热情和显著成果。开通镇党委书记
陈丽用“第一时间对接到县镇村、市国税
局党组第一时间选派驻村工作队、驻村
工作队第一时间精准把脉贫困症结、针
对症结第一时间精准施策”这四个“第一
时间”准确地概括了市国税局帮扶路杨
村的工作情况。

快速组建工作队 开展驻
村帮扶

路杨村幅员面积20平方公里，全村
现有村民120户、420人。常住人口年龄
偏高，50岁以上村民达到73%。目前，全
村建档立卡贫困户62户、109人。

根据路杨村实际情况，市国税局党
组派出由副局长张仲元任队长，收入核
算科王潘任第一书记，通榆县国税局农
村分局羊井子分局长于振文任驻村干部
的驻村工作队。驻村工作队进驻路杨村
后，立即投入到工作中。路杨村建档立卡
工作严格按照规模分解、结对帮扶、制定
计划、填写手册、数据录入、联网运行、数
据更新等步骤进行，保质保量地完成了
贫困户信息在国家贫困建档立卡系统中
的录入，此项工作走在全镇乃至全县的
前列。

帮扶结对责任到人 领导
带头出实招

2016年年初，市国税局局长李晨
波走访慰问了开通镇路杨村特困户19
户，按照户均350元的标准发放了米、
面、油，累计金额达7000余元，为特
困户送去了温暖。19户特困户敞开心
扉，向驻村工作队倾诉心声和诉求，为
采取有针对性的帮扶措施提供了重要依
据。

驻村帮扶计划依照年龄从高到低排
序，有特殊致贫因素的村民可优先帮扶。
该局各党支部每名党员包保一名贫困村
民，做到定点、定人、定责、定时，确保每
个贫困户都有帮扶责任人，从而尽早实
现脱贫。

市国税局局长李晨波负责帮扶特困
户代铁桩父子。春节前，李晨波为其送去
了米、面、油等。3月份，李晨波结合代铁
桩家庭实际情况，建议其养殖肉狗增加
收入。5月初，李晨波出钱为代铁桩购
买了2只狗崽送到家中，目前，两只肉
狗即将出栏，预计可增加收入500元。
看到可观的经济效益前景，代铁桩又自
费购进了4只狗崽。用代铁桩的话说，
是李晨波局长点燃了他心中的致富火
种，他一定要好好干，早日脱贫。

（下转四版）

凝心聚力抓扶贫 真干实干促脱贫
——市国税局帮扶通榆县开通镇路杨村脱贫工作纪实

●本报记者 薄秀芳

脱贫攻坚进行时

本报讯（记者薄秀芳）近日，为
深入贯彻落实省委十届七次全会精
神，发挥省人大代表在深入实施创
新驱动发展战略、奋力开创吉林全
面振兴发展新局面中的作用，受省
人大委托，我市省人大代表对全市
实施创新驱动发展战略、深化科技
体制改革工作情况开展了集中视
察。

视察分五个组进行，分别由省
人大代表、市人大常委会主任季委，
副主任常时光及各县（市、区）人大
常委会主任召集。视察前，视察组召
开工作会议，集中听取了市委常委、
副市长李振仲代表市政府所作的工
作汇报。会上，季委就做好视察工作
作重要讲话。他指出，开展省人大代
表集中视察活动是省人大安排的一
项重点工作。一要高度重视。深入
细致做好调查研究，全面反映科技
创新工作存在的问题，提出建设性
意见；认真履行职责，高质量完成
好省人大交办的视察任务。二要精
心组织。制定小组视察方案，搞好
工作协调，认真听取有关方面的工
作汇报，合理安排时间，确保按时
完成。三要务实高效。以这次活动
为契机，充分发挥好省人大代表作
用，依法开展代表活动，增强视察
工作实效。四要写好报告。认真总
结提炼，综合各方面意见，形成有
情况、有分析、有可行性建议的报
告。季委强调，有关方面要做好省
人大代表视察的服务保障工作，为
代表提供翔实的资料和有关信息，
真实反映科技工作情况，共同研究
探讨相关问题，努力推动全市乃至
全省科技工作不断发展创新进步。
季委要求，一定要把这次集中视察工作当作一项重要的政
治任务，精心组织、周密安排，用良好的视察效果向省人大
交一份满意的答案。

市人大常委会会同市科技局邀请了省科技厅有关专家
为我市省人大代表作了专题辅导讲座。

各视察组分别深入到县（市、区）的科技企业，实地察看
了福佳科技有限公司、白城电力镇赉变压器有限公司、吉林
敖东洮南药业股份有限公司、徽商特种电缆有限公司、弘
泰新能源有限公司等13户企业的科技创新、技术改造、科
技成果转化等工作情况，广泛听取各方面意见，收集第一手
资料，了解我市科技创新工作的基本情况，提出合理化意见
和建议，为推动全省科技创新工作建言献策。

市人大常委会秘书长孙秀国，市县两级人大有关方面
及科技部门负责同志陪同视察。
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本报讯（记者翟向东）经过1200
多个日夜的连续奋战、集中建设，日
前，嫩丹高速镇赉坦途至洮南黑水段
项目建设已圆满完成各项任务，竣工
通车，创造了高速公路建设上的“白城
速度”。10月26日，嫩丹高速公路坦
途至镇赉段、白城至黑水段通车，并举
行了通车仪式。

省交通厅厅长常晓春、市委书记
庞庆波、市长李明伟、副市长张洪军，
省交通厅、省公路管理局等部门相关

领导及白城各县（市、区）主要负责同
志出席通车仪式。

嫩丹高速公路纵贯东北地区西
部，是吉林和黑龙江西部、内蒙古东部
地区入关出海的省际大通道，途径吉、
黑两省的双辽至嫩江段已作为大（庆）
广（州）国家高速公路联络线纳入《国
家高速公路网规划》。这条交通大通道
北起黑龙江嫩江县，途径吉林镇赉、洮
北、洮南、通榆等4个县（市、区），向南
可达丹东、营口等港口城市。

我省建成的镇赉坦途至洮南黑水
段，是嫩丹高速的重要组成部分。该段
全长156公里，总投资71亿元。该项
目采取“省地共建”模式，分三期建设。
一期镇赉至白城段48公里（含珲乌高
速共用段），2012年冬季开工，2014
年10月下旬实现了交工通车。2014
年下半年，开工建设了二期镇赉至坦
途段51公里、三期白城至黑水段57
公里。2016年，全面完成了路面工程
和附属工程。10月份，嫩丹高速项目

建成了全封闭、全立交、双向四车道的
标准高速公路。

百年大计，质量为先。嫩丹高速
公路的设计者、管理者、建设者以打
造优质工程为目标，严格质量检测标
准和程序，强化施工建设的职责化、
标准化和精细化，引入先进的管理模
式和管理方式，注重加强内业管理，
强化施工建设职责化、标准化和精细
化，构建实施有规范、操作有程序、
过程有控制、结果有考核的管理体
系，让精细引领精品，努力成为全省
高速公路建设的“精品路、示范路、
样板路”。

嫩丹高速公路是贯穿东北三省经
济社会发展的主动脉。既是一条经济

“腾飞之路”，又是一条群众“致富之

路”。它的建成通车，构建了白城北
接哈大齐、南连京津唐、东进长吉
图、辐射内蒙古东部地区的立体交通
框架，使白城区位优势更加明显，沿
线资源开发、经济发展有了更加强有
力的依托，并将白城市城乡融为一体，
改变时空距离，为加快推进生态建设、
扶贫开发、经济发展、老城改造四项重
点工作，加快建设吉林西部生态经济
区注入了持久动力。

通车当日，参加活动的省、市、县
各级领导途中视察了嫩丹高速公路坦
途至镇赉段建设情况，观看了项目建
设电视片。同时，还对坦途服务区、西
明嘎收费站的区、站基础及配套设施
建设情况进行了实地踏查，并为途经
车辆发放了高速公路缴费卡。

嫩丹高速公路坦途至镇赉段、白城至黑水段竣工通车
省交通厅厅长常晓春、市委书记庞庆波、市长李明伟等领导出席通车仪式

图为通车仪式前，省交通厅领导及市领导视察即将通车的高速公路设施建设情况。 本报记者李晓明摄

本报讯（记者李彤君）为了进一步推进基层老年协会规
范化建设，近日，在省老龄办的精心指导、市老龄办的认真
筹备下，全省第二期基层老年协会会长培训班在我市举行。

市政府办领导、相关市州老年协会领导出席活动，我市
五个县(市、区)的老龄办主任、基层老年协会会长、市直各
涉老部门工作人员近200人参加了此次培训。

省老龄办负责同志从人口老龄化的特征、基层老年协
会的基本情况、职责任务以及如何开展居家养老服务等方
面为大家进行授课，并结合实际为大家解读了《吉林省老年
人权益保障条例》的相关内容。来自通化县、梅河口市、洮南
市的老年协会会长分别就基层老年协会规范化建设作了典
型经验交流发言。

培训期间，与会人员还实地参观了洮北区新华街道建
设社区老年协会与林海镇大兴村老年协会。

这次培训将有力推动我省基层老年协会规范化建设，
促进基层老年协会的健康发展。

本报讯（房建成 记者李政孚）10月
25日，我市召开了海绵城市建设PPP项
目推介会。本次推介会旨在吸引理念先
进、技术专业、管理科学的社会资本融入
我市海绵城市建设。国内19家央企、国
企、民企，以及外资企业参会。

会上，我市就海绵城市建设PPP项
目情况作了介绍，各参会企业对建设项
目表现出浓厚兴趣，并表示愿意就合作
事宜作更深入的探讨。

此次推介会的成功召开，将为该项
目明年招投标打下坚实基础。

我市召开海绵城市建设ppp项目推介会

全省第二期基层老年协会会长培训班在白举行

入秋以来，我市农村到处是火热的秋收场景。随着农业机械化的推广普及，秋收不再是镰刀割、徒手掰，一
台玉米收割机很快就可以将以往农民们数天的工作完成。图为农民在使用玉米收割机作业。本报记者李晓明摄

10月26日10时59分，嫩丹高速公路坦途至镇赉段西明嘎收费站通车。
本报记者李晓明摄

嫩丹高速白城境内鸟瞰。 本报记者李晓明摄


